



## Antonio Hodgers, une conscience politique de notre bassin de vie transfrontalier

Le 7 mai dernier, Monsieur Antonio Hodgers, Conseiller d'Etat de la République et Canton de Genève, Président du Grand Genève et de différentes instances de coopération transfrontalière, a annoncé sa démission à l'automne prochain. Monsieur Christian Dupessey, Président du Pôle métropolitain du Genevois français, tient à saluer sa vision et son engagement politiques pour l'agglomération transfrontalière du Grand Genève. Il appelle à garder le cap et à faire de cette démission surprise, un électrochoc pour plus d'actions communes.

Au cours de ses douze années passées au Gouvernement genevois, Monsieur Antonio Hodgers, Conseiller d'Etat en charge du Département du Territoire a porté le constat lucide d'une interdépendance franco-suisse à l'échelle de notre bassin de vie transfrontalier et d'une nécessité d'actions conjointes au sein du Grand Genève. L'histoire commune, la réalité quotidienne, les défis partagés en matière d'adaptation au changement climatique, de transition écologique, de cohésion sociale et territoriale ont constitué autant de fondements à de nombreuses actions transfrontalières dans le cadre du Grand Genève.

Durant cette période, plusieurs avancées ont été obtenues : premier plan d'actions transfrontalier en matière de qualité de l'Air, coopération renforcée dans le domaine de l'Aménagement du Territoire, de l'Eau et de la lutte contre les micropolluants, premières Assises européennes de la transition énergétique, développement des coopérations en matière d'énergies renouvelables, création et réalisation de La Nuit est Belle ! permettant d'impliquer les communes et de sensibiliser les habitants à la réduction de la pollution lumineuse.

Plusieurs générations de Projet d'agglomération ont été mises en œuvre et des réalisations sont désormais inscrites dans le quotidien des habitants : aménagement des quartiers gares du Léman Express, bus, tramways, voie verte... La Charte du Grand Genève en transition, signée en 2023 par les huit partenaires français et suisses du Grand Genève, le Plan d'actions pour la transition écologique en passe d'être approuvé, l'élaboration de la Vision Territoriale Transfrontalière (VTT), la feuille de route sur la Métropolisation ont permis d'ouvrir un débat sur les enjeux majeurs de notre territoire, de s'accorder sur une vision d'avenir ainsi que sur des plans d'actions conjointes à l'échelle de notre bassin de vie transfrontalier.

*« Je tiens à saluer la vision et l'engagement politiques d'Antonio Hodgers pour la construction du Grand Genève, pour la mise en place d'actions transfrontalières adaptées aux besoins et aux défis de notre temps. Antonio Hodgers a su projeter nos débats et nos actions à partir d'une vision pragmatique de nos liens et de notre interdépendance.*

*J'ai pu apprécier cette approche tant pendant la crise COVID-19 où nous avons pu obtenir la reconnaissance de notre bassin de vie transfrontalier pour différentes mesures de gestion, qu'au travers des différentes démarches portées par le GLCT Grand Genève.*

*Mais, nous le savons, nous devons faire mieux et nous devons faire plus. Je souhaite donc que le Conseil d'Etat genevois puisse garantir la continuité de nos actions. Je souhaite aussi que cette démission surprise serve collectivement d'électrochoc, pour tous les partenaires français et suisses du Grand Genève.*

*Nous devons agir davantage et plus vite à l'échelle de notre bassin de vie transfrontalier dans les différents domaines de la vie quotidienne. C'est une condition et un défi pour la cohésion, pour l'équilibre, pour la qualité de vie des habitants de notre agglomération transfrontalière.»*

### Contact presse

Sébastien JERDELET

Tél. : +33 (0)630 91 48 16

communication@genevoisfrancais.org

genevoisfrancais.org

Christian Dupessey, Président du Pôle métropolitain du Genevois français